

Abstrak

Tesis dengan judul “Pengaruh *Foreign Direct Investment*, Sukuk Syariah, dan Zakat Infak Sedekah Terhadap Pertumbuhan Ekonomi dengan Inflasi sebagai Variabel Intervening di Indonesia” ditulis oleh Achmad Rizal Fardiansah, NIM. 1880508230040, Magister Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung yang dibimbing Prof. Dr. H. Agus Eko Sujianto, SE., M.M. dan Prof. Dr. Rokhmat Subagyo M.M.

Penelitian ini berfokus pada fluktuasi pertumbuhan ekonomi Indonesia yang telah berlangsung selama dua dekade terakhir, di mana pertumbuhan ekonomi masih tergolong dalam kategori pendapatan menengah. Oleh karena itu, penting untuk mencari solusi guna mengatasi atau setidaknya mengurangi permasalahan ini agar Indonesia dapat keluar dari jebakan pendapatan menengah, dengan mengidentifikasi faktor-faktor yang mempengaruhi pertumbuhan ekonomi. Beberapa faktor tersebut meliputi investasi asing langsung, sukuk syariah, zakat, infak, sedekah, dan inflasi.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengeksplorasi pengaruh investasi asing langsung terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia, pengaruh sukuk syariah, pengaruh zakat, infak, sedekah, serta pengaruh inflasi terhadap pertumbuhan ekonomi. Selain itu, penelitian ini juga akan mengevaluasi pengaruh investasi asing langsung, sukuk syariah, dan zakat, infak, sedekah terhadap pertumbuhan ekonomi melalui inflasi.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah kuantitatif dengan jenis asosiatif kausal, yang bertujuan untuk menganalisis pengaruh investasi asing langsung (FDI), sukuk syariah, dan penerimaan zakat, infak, dan sedekah (ZIS) terhadap pertumbuhan ekonomi, dengan inflasi sebagai variabel intervening. Data yang digunakan diperoleh dari BPS, BAZNAS, dan Bank Indonesia dalam bentuk time series untuk periode 2002–2023. Model analisis yang diterapkan adalah regresi dengan analisis jalur untuk menguji pengaruh langsung dan tidak langsung antar variabel, menggunakan perangkat lunak EViews.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) investasi asing langsung memiliki pengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Indonesia; (2) investasi langsung domestik tidak memberikan pengaruh signifikan; (3) zakat, infak, dan sedekah tidak berpengaruh signifikan; (4) tingkat pengangguran terbuka berpengaruh signifikan; (5) tidak terdapat pengaruh signifikan investasi asing langsung terhadap pertumbuhan ekonomi melalui tingkat pengangguran terbuka; (6) investasi langsung domestik berpengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi melalui tingkat pengangguran terbuka; (7) ada pengaruh signifikan zakat, infak, dan sedekah terhadap pertumbuhan ekonomi melalui tingkat pengangguran terbuka.

Kata Kunci: Pertumbuhan Ekonomi, FDI, Sukuk Syariah, ZIS, Tingkat Inflasi

ABSTRACT

This thesis, titled "The Influence of Foreign Direct Investment, Sharia Sukuk, and Zakat, Infaq, and Sadaqah on Economic Growth with Inflation as an Intervening Variable in Indonesia," was written by Achmad Rizal Fardiansah (Student ID: 1880508230040), a Master's student in Sharia Economics at Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University (UIN) Tulungagung, under the supervision of Prof. Dr. H. Agus Eko Sujianto, SE., M.M. and Prof. Dr. Rokhmat Subagyo, M.M.

This research focuses on the fluctuations in Indonesia's economic growth over the past two decades, during which the economy has remained within the middle-income category. Consequently, it is crucial to seek solutions to address or at least mitigate this issue thereby enabling Indonesia to escape the middle-income trap by identifying the factors that influence economic growth. These factors include foreign direct investment (FDI), Sharia Sukuk, Zakat, Infaq, and Sadaqah (ZIS), and inflation.

The objective of this study is to explore the impact of foreign direct investment, Sharia Sukuk, and ZIS on Indonesia's economic growth, as well as the impact of inflation on economic growth. Furthermore, the study evaluates the influence of foreign direct investment, Sharia Sukuk, and ZIS on economic growth through the intervening variable of inflation.

This study employs a quantitative approach with a causal-associative design, aiming to analyze the effects of foreign direct investment (FDI), Sharia Sukuk, and ZIS receipts on economic growth, with inflation serving as an intervening variable. The data used were obtained from BPS (Statistics Indonesia), BAZNAS (National Zakat Agency), and Bank Indonesia, covering the time-series period of 2002–2023. The analytical model applied is regression combined with path analysis to examine direct and indirect effects between variables, utilizing EViews software.

The results of this study indicate that: (1) foreign direct investment has a significant influence on economic growth in Indonesia; (2) domestic direct investment does not have a significant effect; (3) zakat, infaq, and sadaqah do not have a significant effect; (4) the open unemployment rate has a significant effect; (5) foreign direct investment does not have a significant effect on economic growth through the open unemployment rate; (6) domestic direct investment has a significant effect on economic growth through the open unemployment rate; (7) zakat, infaq, and sadaqah have a significant effect on economic growth through the open unemployment rate.

ملخص

أعدت هذه الأطروحة بعنوان "أثر الاستثمار الأجنبي المباشر، والصكوك الشرعية، والزكاة، والإنفاق، والصدقات على النمو الاقتصادي مع اعتبار التضخم متغيراً وسيطاً في إندونيسيا" من قبل أحمد ريزال فرديانساه، رقم الطالب 1880508230040، ماجستير في الاقتصاد الإسلامي، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية، تولونج أجونج، تحت إشراف الأستاذ الدكتور ح. أغوس إيكو سوجيانتو، الحاصل على درجة الماجستير في الاقتصاد الإسلامي، والأستاذ الدكتور روخت سوباجيو، الحاصل على درجة الماجستير في الاقتصاد الإسلامي.

يركز هذا البحث على تقلبات النمو الاقتصادي في إندونيسيا خلال العقدين الماضيين، حيث لا يزال النمو الاقتصادي يُصنّف ضمن فئة الدخل المتوسط. لذا، من المهم إيجاد حلول لمعالجة هذه المشكلة أو على الأقل التخفيف من حدتها، حتى تتمكن إندونيسيا من الخروج من فخ الدخل المتوسط، وذلك من خلال تحديد العوامل المؤثرة في النمو الاقتصادي. تشمل بعض هذه العوامل الاستثمار الأجنبي المباشر، والصكوك الإسلامية، والزكاة، والإنفاق، والصدقات، والتضخم.

تهدف هذه الدراسة إلى استكشاف تأثير الاستثمار الأجنبي المباشر على النمو الاقتصادي في إندونيسيا، وتأثير الصكوك الإسلامية، والزكاة، والإنفاق، والصدقات، والتضخم على هذا النمو. كما ستقوم الدراسة بتقييم تأثير الاستثمار الأجنبي المباشر، والصكوك الإسلامية، والزكاة، والإنفاق، والصدقات على النمو الاقتصادي من خلال دراسة التضخم.

تستخدم هذه الدراسة منهجاً كمياً قائماً على تحليل العلاقات السببية، بهدف تحليل تأثير الاستثمار الأجنبي المباشر، والصكوك الإسلامية، ومتحصلات الزكاة، والإنفاق، والصدقات على النمو الاقتصادي، مع اعتبار التضخم متغيراً وسيطاً. تم الحصول على البيانات والوكالة الوطنية للعزيزة (BPS) المستخدمة من مكتب الإحصاء الإندونيسي وبنك إندونيسيا، على شكل سلاسل زمنية للفترة 2002-2023. واعتمد (BAZNAS) النموذج التحليلي المستخدم على تحليل الانحدار مع تحليل المسار لاختبار التأثيرات EViews. المباشرة وغير المباشرة بين المتغيرات، باستخدام برنامج

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: (1) للاستثمار الأجنبي المباشر تأثير كبير على النمو الاقتصادي في إندونيسيا؛ (2) لا يوجد تأثير كبير للاستثمار المحلي المباشر؛ (3) لا يوجد تأثير كبير للزكاة والإنفاق والصدقات؛ (4) يوجد تأثير كبير لمعدل البطالة المعلنة؛ (5) لا يوجد تأثير كبير للاستثمار الأجنبي المباشر على النمو الاقتصادي من خلال معدل البطالة المعلنة؛ (6) يوجد تأثير كبير للاستثمار المحلي المباشر على النمو الاقتصادي من خلال

معدل البطالة المعلنة؛ (7) يوجد تأثير كبير للزكاة والإنفاق والصدقات على النمو الاقتصادي من خلال معدل البطالة المعلنة.

الكلمات المفتاحية: النمو الاقتصادي، الاستثمار الأجنبي المباشر، الصكوك الإسلامية، معدل التضخم، ZIS